



Jahresbericht Präsidentin 2024

Alle Jahre wieder blicke ich nochmals auf die Ereignisse des vergangenen Jahres zurück.

Es fing schon spannend an, da unsere Generalversammlung gezwungener Massen auf einen Mittwoch vorverlegt werden musste.

Wir vom Vorstand haben uns zu 4 Sitzungen getroffen, uns über Aktivitäten anderer Vereine an deren Generalversammlungen informiert und an Delegiertenversammlungen des Verbandes teilgenommen.

Wir besuchten und gratulierten Maria Fadalti zum 90. Geburtstag und Liselotte Hitz, Ursula Salvisberg und Ruth Stadler zum 70. Geburtstag, Wiltrud Aebi und Annemarie Stoll konnten wir zum 91. Geburtstag beglückwünschen.

Im März wurde von der MR Niedererlinsbach ein Workshop angeboten, zu dem die SO Turnvereine eingeladen wurden. Da alle Vereine sich Gedanken machen, wie sie Neumitglieder werben können, diskutierten wir gruppenweise und nachher gemeinsam über verschiedene Möglichkeiten. Fragen wie z. B. « Wo steht mein Verein? Wie langfristig kann Nachwuchs sichergestellt werden? » Gemeinsame Anlässe und Werbung wurden angesprochen sowie Stärken und Schwächen wurden hinterfragt. Vorschläge für eventuelle öffentliche Turnstunden oder attraktive Anlässe anbieten wurden gemacht.

An der Generalversammlung hatten wir abgestimmt, dass wir nur noch 1 Versammlung im Jahr abhalten würden, diese fand im Juni statt. Da nun auch in der Schweiz Datenschutz ganz grossgeschrieben wurde, passte ich zu diesem Datum die Datenschutzerklärung sowie Einverständniserklärung für Foto- und Videoaufnahmen für unsere Vereinsmitglieder an, um diese den Turnerinnen abgeben zu können.

Anfang Juli trafen wir uns zum traditionellen Bräteln. Treffpunkt war eine Hütte am Waldrand, empfangen wurden wir zum grosszügigen Apéro von unseren diesjährigen Geburtstagsjubilantinnen. Der Raum war einladend dekoriert und draussen der Grill schon parat. Der Grillmeister nahm die mitgebrachten Grilladen entgegen, somit war alles hervorragend organisiert.

In den Sommerferien machten wir einmal einen längeren Spaziergang und beim 2. Treffen gingen wir Pizza essen.

Im August- zum 1. Mal an einem Donnerstag, da es mehr Möglichkeiten für bestimmte Besichtigungen gibt als an einem Samstag. (auch das an der letzten Generalversammlung angenommen)

Es ging mit dem Zug in die schönste Barockstadt der Schweiz - Solothurn, wo eine Stadtführung organisiert war. Nach dem Mittagessen ging es durch die idyllische Verena Schlucht.



Im September erhielt ich das Protokoll für «Grundlagen zum Sportleitbild Kanton Solothurn». Dabei handelt es sich um Ergebnisse aus verschiedenen Datenerhebungen, zu denen ich auch im Vorfeld etliche Fragen beantwortet hatte. (z. Bsp. Zahl und Alter der Aktivmitglieder, Teilnahme an Wettkämpfen, Wahrnehmung des Vereins)

Im Oktober lud der DTV Erlinsbach alle SO- Turnvereine zur Frage «Turnerabend, wie weiter?» ein. Es wurde diskutiert, wie und in welchem Rahmen ein Turnerabend oder ähnliche Veranstaltung durchgeführt werden könnte. Turnusgemäss der letzten Unterhaltungsabende würde dies im 2026 anstehen. Es wurde schliesslich so festgehalten, dass Hauptorganisation des künftigen Anlasses vom DTV übernommen wird. Alle anderen Vereine werden im Rahmen ihrer Möglichkeiten mithelfen.

Im Dezember war unsere Weihnachtsfeier geplant. Dieses Mal wurde die Organisation von den «Weihnachtsgeltern» organisiert. Sie hatten sich überlegt, das Ganze in ein Restaurant zu verlegen. Sie reservierten für uns im weihnachtlichen geschmückten Restaurant Freihof. Die Tafel war von ihnen zusätzlich festlich dekoriert. Nach dem individuell gewählten feinen Essen, wurde noch eine Weihnachtsgeschichte vorgelesen und wir zogen wieder Geburtstagswichtellose. Mit vielen Gesprächen liessen wir den Abend ausklingen.

Auf mich kam noch eine spannende und zeitintensive Aufgabe zu. Da der Begriff «Ethik» in aller Munde ist, passte ich unsere Statuten den STV- Statuten an und ergänzte sie mit dem Artikel « Ethik».

Ich danke Allen ganz herzlich, die sich intensiv am Vereinsleben beteiligt haben - in der Turnhalle, beim Vorbereiten der Turnstunden, Organisieren und Durchführen verschiedener Anlässe.

Ein grosses Dankeschön an meine Vorstandskolleginnen, die mich das ganze Jahr unterstützten.

Ebenso herzlichen Dank an alle Erlinsbacher Turnvereine im Aargau und Solothurn und auf weiterhin gute Zusammenarbeit.

Sylvia Hildebrandt